

Desafíos del Perú de hoy

Democracia y participación política

Luis Guerrero (*)

El siglo XXI plantea un desafío de primer orden en la vida estatal: la consecución de la gobernabilidad democrática; doblemente apremiante en el país por nuestro reciente pasado socio político. En ese contexto, es evidente que la valoración del incipiente régimen democrático se ha deteriorado, básicamente por la falta de institucionalidad y por el escaso compromiso político con los inaplazables intereses nacionales.

Ello está conduciendo a la decepción ciudadana por el sistema político en su conjunto unido al comprensible descrédito de la población hacia las organizaciones político-partidarias en tanto actores principales del sistema. Por ello es fundamental que, al margen de las coyunturas electorales, las organizaciones políticas reformulen sus planes programáticos y sus propuestas de gobierno, *máxime* si el país cuenta con una novísima Ley de Partidos Políticos.

Por primera vez en nuestra historia republicana se cuenta con un marco legal de tal trascendencia, ordenamiento que debe propiciar la reversión de la imagen negativa de lo que significa hacer política y replantear la concepción de la misma como el medio idóneo y el mecanismo más eficaz para la construcción de caminos conducentes a plasmar en la realidad los valores de libertad, justicia y progreso, ejes del desarrollo de toda sociedad. Una apuesta que de seguro contribuirá a la consolidación del sistema político que hemos adoptado, el democrático, y su esquivada gobernabilidad.

A tenor de lo expresado, corresponde a quienes estamos en la vida política revertir la creciente desconfianza en el sistema democrático y en las organizaciones partidarias. Sobre la base de esa concepción, Perú Ahora plantea al país su agenda programática, la cual centra sus propuestas en cinco ámbitos claramente definidos: Democracia, Descentralización, Desarrollo Nacional, Sostenibilidad Ambiental y Justicia Social. Dicha agenda debe ser entendida correlativamente con la aprobación de sus líneas programáticas y su respectivo estatuto.

Con ese fin, nuestra agrupación política ha convocado a su II Convención Nacional, la que permitirá la consolidación de un espacio de representación ciudadana en consonancia con los principios constitucionales y la normativa legal en la materia.

Perú Ahora es una organización política, que busca establecer, junto a todos los peruanos, prioridades nacionales y concertación de políticas de Estado a largo plazo, para apostar por el desarrollo de la Nación y al bienestar de su población. Nuestra organización propende la existencia de un país institucionalizado, solidario y competitivo. Somos parte de esta nueva generación que en forma abierta y con espíritu de convocatoria invita al conjunto social para sumar esfuerzos en la empresa de un Estado de todas las sangres, para edificar

un país en el que, como lo expresa nuestra Carta Política, la defensa de la persona humana y el respeto de su dignidad sean su fin supremo.

A través de estas líneas queremos así reiterar nuestra convocatoria a todos los peruanos, para aunar criterios y esfuerzos y avancemos en el sendero del desarrollo y la prosperidad.

(*) Secretario General de Perú Ahora